



J. AGUILERA

Fue creada en 1964, pero hace al menos cuatro años no tiene giro comercial:

# “Sociedad Agrícola Sacor”, la empresa estatal que no tiene funcionarios ni operaciones

• Todos los años gasta en servicios de contadores y auditoría, pero su administrador señala que solo existe porque “no se ha tomado la decisión de proceder con su término”.

Aunque no tiene giro comercial, operaciones, clientes ni trabajadores, la Sociedad Agrícola Sacor SpA —creada como sociedad de responsabilidad limitada en agosto de 1964— todavía figura en los registros del Sistema de Empresas Públicas (SEP). Los estados financieros auditados hasta diciembre de 2024 registran un total de activos corrientes por \$541,8 millones, ingresos financieros por \$20,9 millones y un gasto anual en administración y ventas por \$7,4 millones. Su capital social corresponde a \$6.544 millones, correspondiente en un 100% a acciones de las que es propietario Corfo.

Pese a estos balances, el subgerente legal del SEP, Iván Jara, quien consta en los registros públicos como administrador y único funcionario de Sacor —aunque asegura no recibir ninguna remuneración por esta labor—, detalla a “El Mercurio” que la firma “se encuentra en la actualidad y desde al menos 4 años sin operaciones y sin giro comercial ante el Servicio de Impuestos Internos, solo se encuentra abocada a cumplir con la Ley de Transparencia y alzar las garantías que se constituyeron en su oportunidad a su favor (por encontrarse todas prescritas), según lo aprobado por Contraloría General de la República”.

Según detallan las memorias del año 2023, Sacor se estableció originalmente “bajo la perspectiva de desarrollar proyectos de incidencia local y regional, e impulsar iniciativas de desarrollo regional que no pudiere realizar el sector privado, en especial en zonas extremas y/o deprimidas”. Desde su creación, la empresa de auditoría Grant Thornton menciona que Sacor desarrolló diversas iniciativas en ámbitos como in-

vestigación y desarrollo regional, explotación agropecuaria de predios rurales, desarrollo de programas especiales de empleo y de compra de madera.

También se desempeñó en la evaluación, diseño, establecimiento y explotación de empresas agroindustriales, incluyendo la “planta faenadora Carnes de Porvenir”, la “planta lanera de Punta Arenas”, el “frigorífico Pudahuel” o el “Complejo Forestal Maderero Contao”.

En el registro del SEP existe otra empresa similar, que es 100% propiedad de Corfo: Sociedad Agrícola y Servicios Isla de Pascua Spa (Sasipa). A diferencia de Sacor, esta compañía cuenta con un directorio y activos mucho más abultados, de unos \$15.334 millones a junio de 2024, y gastos anuales de administración por \$ 1.235 millones.

## Sus operaciones

Pese a no tener actividades, según los estados financieros hasta diciembre del año pasado, a cargo de Crowe Auditores



En calle Agustinas, la dirección informada de Sacor corresponde a las oficinas del Sistema de Empresas Públicas.

Consultores, Sacor registró gastos de administración por \$7,3 millones. De acuerdo a Jara, corresponden exclusivamente “al contador que hace los estados financieros y la empresa de auditoría que los audita”.

Entre sus activos registra unos \$270 millones en depósi-

tos a plazo, y \$53 millones en “saldos en bancos”. De ahí obtuvo ingresos financieros por \$20,9 millones. Asimismo, registra activos por \$559 millones en maquinaria de oficina, \$31,6 millones correspondientes a “vehículos”, y \$190 millones en “otros”. Jara no detalla

de qué están compuestos esos activos.

En el balance también se incluyen unos \$409 millones en cuentas por cobrar, correspondientes a proveedores, descuentos y “clientes”. Al respecto, Iván Jara detalla que corresponde a “clientes antiguos, no hay operaciones al menos desde 4 años”.

Además de cumplir con la Ley de Transparencia, el administrador señala que la operación de Sacor contempla “alzar las garantías que les sean solicitadas, ya que todas las deudas se encuentran prescritas”. Sin embargo, añade que la mayoría de esas garantías datan desde hace más de 20 años, “cuando funcionaba el denominado Banco Ganadero”.

En todos los registros públicos y la página web, se consigna una dirección para Sacor en la comuna de Santiago, aunque en el segundo piso de dicho edificio solo se pueden encontrar las oficinas del SEP.

Desde Corfo, que aparece como único propietario de la compañía, hasta el cierre de esta edición no fue posible obtener detalles sobre su funcionamiento.

HECTOR ARAVEÑA